

Vorlage Kulturausschuss des Rhein-Kreises Neuss, August 2020

Öffentlicher Teil

Besucherzahlen 2020

Erfreulicherweise hat sich die positive Entwicklung im Tagesbetrieb der Stiftung Schloss Dyck in 2020 weiter fortgesetzt. Ohne Veranstaltungen besuchten rund 90.000 Besucher Park, Schloss und Ausstellungen, damit 14 % mehr als im Vorjahr. Bezogen auf den Durchschnitt der letzten drei Jahre liegt der Zuwachs bei 20 %.

Anders ist die Situation bei den Veranstaltungen, die coronabedingt bisher alle abgesagt werden mussten und somit ein Rückgang von 100 % vorliegt. Berücksichtigt man, dass von den 328.000 Besuchern im Vorjahr rund 200.000 Veranstaltungsbesucher waren, wird deutlich, welche Auswirkungen noch zu erwarten sind. Zumal über die bis Juli gehende Statistik hinaus auch die Classic Days im August und das Lichtfestival im September bereits abgesagt bzw. auf 2021 verschoben sind. Beide Veranstaltungen haben in den letzten Jahren jeweils 30.000 Besucher erreicht.

Besucher	2020	Vorjahr	Änderung zum Vorjahr
Januar	4.970	3.402	1.568
Februar	3.501	6.621	-3.120
März	9.059	6.506	2.553
April	10.669	8.618	2.051
Mai	12.555	10.255	2.300
Juni	9.157	9.256	-99
Juli	11.140	8.377	2.763
Jahreskarten	29.230	26.007	3.223
Park + Schloss	90.281	79.042	11.239
Schlossfrühling	0	18.345	-18.345
Genussfestival	0	0	0
Gartenlust	0	16.242	-16.242
Schloss Dyck Lauf	0	1.137	-1.137
Ausstellungseröffnung	0	310	-310
Veranst. Freunde u. Förderer	0	480	-480
Veranstaltungen	0	36.514	-36.514
Gesamt Park+Veranst.	90.281	115.556	-25.275

Veranstaltungen 2021

Nachdem die Frühjahrsveranstaltungen, die Konzerte der Freunde und Förderer von Schloss Dyck, die Classic Days und das Lichtfestival aufgrund der Auflagen zum Schutz vor Corona abgesagt bzw. auf das kommende Jahr verschoben wurden, plant die Stiftung jetzt in Abstimmung mit dem Gesundheitsamt des Rhein-Kreises Neuss und dem Ordnungsamt der Stadt Jüchen die Durchführung des Schlossherbstes im Oktober.

Um eine bessere Streuung der Besucher sicher zu stellen, findet der Schlossherbst nun mit einem geänderten Konzept an zwei Wochenenden einschließlich der Freitage vom 2. bis 4. Oktober und vom 9. bis 11. Oktober statt. Zusätzlich wurde der Rundweg und damit die Veranstaltungsfläche erheblich vergrößert, in etwa verdreifacht, und die maximale Besucherzahl / Tag um rund 50 % reduziert.

Auch hat sich die Stiftung entschieden, eine Möglichkeit der Kontaktverfolgung über eine zwingend erforderliche Onlineregistrierung aller Besucher sicher zu stellen, was dann auch für Jahreskarten- und Artcardkunden gelten wird. Besucher müssen sich nun beim Online-Ticketkauf auf einen Besuchstag festlegen.

Mit den umfangreichen und auf Sicherheit ausgerichteten Maßnahmen hofft die Stiftung auf eine Veranstaltungsdurchführung, sofern die dann geltenden Bestimmungen dieses zulassen.

Sollte sich das Konzept des Schlossherbstes bewähren, beabsichtigt die Stiftung daran anknüpfend ein ähnliches Konzept für die Schlossweihnacht bei den Behörden einzureichen.

Dreharbeiten zum Kinofilm Felix Krull

Im Juli 2020 haben die Bavaria Filmstudios mit dem Regisseur Detlev Buck Dreharbeiten zu einem neuen Kinofilm in Schloss Dyck durchgeführt. Die Stiftung hat dafür das Hochschloss von Anfang Juli bis Anfang August an die Filmstudios vermietet. Mit Maria Furtwängler und Jannis Niewöhner in den Hauptrollen wurden so umfangreiche Szenen der Thomas Mann Verfilmung „Felix Krull“ in Schloss Dyck gedreht.

Der Film kommt voraussichtlich in der ersten Monaten 2021 in die Kinos.

Schloss Dyck, August 2020, Jens Spanjer, Vorstand